

avoir éprouvé des douleurs sévères audessus de l'œil droit pendant plusieurs années. Ces attaques avaient généralement une durée de un mois à six semaines. Depuis maintenant huit jours il éprouve des douleurs presque continuelles, avec bien peu d'intermission, et n'a pas eu de sommeil. J'ai appliqué les conducteurs audessus et au dessous de l'œil, le soulagement fut presque immédiat, le malade s'étant endormi dix minutes après. En juin 1860, il n'y avait pas encore eu de récidive.

Septembre 4, 1856. Depuis quatre ans mademoiselle A... est sujette à des attaques de névralgie tous les hivers, chaque attaque ayant une durée d'à-peu-près six semaines. Elle se plaint maintenant d'une douleur brûlante au-dessus de l'œil droit et sur la joue droite. Elle a pris intérieurement beaucoup de remèdes mais tous sans résultat.

J'introduisis les conducteurs et la douleur disparut immédiatement, (juin 1864. Il n'y a pas eu de récidive.) Il admet cependant que tous les cas de névralgie faciale qu'il a eu à traiter n'ont pas eu le même succès. Mais ceci s'explique facilement dit-il ; parce que dans les maladies des nerfs, aussi bien que dans celles des autres tissus de l'économie, il y a quelque fois une action phlegmasique et un changement de structure, produisant des douleurs névralgiques et contre lesquelles l'acupuncture ne peut rien. Dans un cas où le nerf mentonnier avait été le siège d'une névralgie pendant dix années consécutives, le traitement au moyen des conducteurs fut presque inutile. Douze heures après la première insertion des aiguilles, la douleur avait entièrement disparue, mais il y a eu rechute. Les cas qui ont peu ou point d'intermission, et qui ont existé pendant plusieurs années, semblent rebelles à tout traitement, c'est qu'après un si long espace de temps, il a dû s'opérer quelques changements dans la structure du nerf. Il faut généralement, ajoute-t-il, que les aiguilles soient maintenues dix ou douze heures. On a trouvé que l'électricité s'échappait des extrémités libres des aiguilles pendant l'acupuncture. Enfin, l'auteur termine en disant qu'il n'y a pas d'exagéra-

tion à dire que par ce traitement la guérison est immédiate, et que qui que ce soit peut s'en assurer en introduisant un conducteur d'une grosseur voulue, en lieu propre, pendant un paroxysme de névralgie faciale.

— (*Medical Times and Gazette.*)

METHODE CERTAINE

de découvrir de petites quantités d'albumine dans les urines, par le Docteur Andrew Clark, assistant-médecin à l'Hôpital de Londres.

Il est très important au point de vue clinique de posséder un moyen simple et facile de découvrir la présence de petites quantités d'albumine dans les urines. Après avoir fait un grand nombre d'expériences, je crois que l'acide nitrique employé de la manière suivante, qui est une modification de la méthode suggérée par Heller, est de tous, le moyen le plus propre, le plus facile et le plus à la portée du médecin dans ces cas là : " Versez une drachme d'acide nitrique *fumant* dans un tube à test, inclinez-le, et laissez couler l'urine doucement sur l'acide, l'urine flottera sur la surface de l'acide sans se mélanger. S'il y a de l'albumine il se formera exactement au point de jonction des deux liquides, une petite pellicule d'un blanc-laiteux et assez tenace. Cette pellicule à l'abord, n'est jamais épaisse et lorsque la quantité d'albumine contenue dans l'urine est très petite, cette pellicule peut être assez mince pour n'être visible qu'à la réflexion de la lumière en inclinant le tube. Assez souvent aussi dans cet état elle se dissout en quelques heures. Cependant le plus souvent elle augmente d'épaisseur, sa densité diminue et elle devient jaune ou d'un vert jaunâtre à sa surface inférieure, et elle tombe en petits caillots au fond du tube. L'acide nitrique est ainsi employé comme *test* de l'uroroxantine ou la de bile que l'on rencontre quelquefois dans l'albuminurie fonctionnelle. Si au contact immédiat avec l'acide, il se forme un anneau violet ou rubis, ça indique la présence de l'uroxanthine. Si avec l'anneau violet il s'en forme un autre de couleur verte, ça indique la présence de la bile. On fait gé-